Miércoles 17 de Febrero del 2010

Última modificación 17.02.2010

El Financiero Ciudadanos pagarán por deterioro fiscal Clara Zepeda Hurtado Ante el fuerte deterioro de las arcas públicas a nivel mundial, los ciudadanos se verán sometidos a medidas fiscales adicionales, como el aumento de impuestos, recortes de bonos y cambios en los tiempos de la jubilación, con el fin de que los gobiernos logren capear la crisis y tranquilizar a los inversionistas en el corto plazo. Sin embargo, se augura un futuro muy complicado. Tras la aplicación de estímulos durante el colapso financiero en las economías industrializadas, los soberanos pedirán sacrificios adicionales a los recortes al gasto aprobados en algunas naciones para conseguir una "drástica" reducción de sus déficit.La actual relación déficit-gasto de países como el Reino Unido, EU, Grecia o España permiten un aumento de su nivel de endeudamiento y si los niveles de deuda ya son demasiado elevados, habrá que recortar el gasto, incurriendo en un superávit presupuestario primario. Creación de empleos, formales o no, la prioridad Marcela Oieda Castilla Lo más importante en esta primera parte de recuperación económica incipiente y todavía débil, es generar empleo, sin interesar que sea formal o informal. Así, la gente tiene fuentes de ingreso, empieza a consumir, hay más producción, se crea más empleo y se da un círculo virtuoso para fortalecer la recuperación. "Más adelante, cuando la recuperación se consolide y andemos en un buen nivel de crecimiento, habremos de preocuparnos por tratar de que se vaya generando más empleo formal que informal", indicó Jonathan Heath. Mercados regresan con apetito de compras Clara Zepeda Hurtado El tirón del sector energético, bancario y de los datos macroeconómicos impulsó las ganancias en Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) arriba de 1.0 por ciento. El Dow Jones avanzó 1.68 por ciento, hasta los diez mil 268 puntos; el S&P 500 subió 1.8 por ciento, hasta los mil 94 enteros, y el Nasdaq avanzó 1.40 por ciento, a las dos mil 214 unidades. Después del puente, los inversionistas regresaron a la actividad bursátil con el apetito de compras, pues favoreció el ambiente optimista tras la reunión del organismo Ecofin, que impuso a Grecia un exigente calendario para el ajuste de su abultado déficit público y le instó a emprender de forma inmediata amplias reformas estructurales. El apoyo definitivo para estas ganancias lo encontraron los operadores en los datos macroeconómicos conocidos este martes. Pymes, lejos de la reactivación económica Isabel Becerril La pequeña empresa aún está lejos de palpar la reactivación económica que, según el gobierno calderonista, ya presenta el país. Algunos sectores trabajan a 40 por ciento de su capacidad instalada, hay subasta de maquinaria, falta de mercado, problemas de cobranza e impagos por parte de la administración federal. La situación que vive el grueso de las industrias en México es de sobrevivencia. En un sondeo realizado por EL FINANCIERO, los empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) estiman que será hasta mediados de año cuando comiencen a sentir una recuperación en su actividad económica, en parte porque ya estarán fluyendo los recursos para las compras de gobierno y los proyectos de infraestructura. Incapacidad del gobierno para dar seguridad en el campo Héctor A. Chávez Maya La incapacidad del gobierno federal para dar seguridad a las zonas rurales del país ha permitido a la delincuencia organizada infiltrase en el campo, dificultando la ejecución de resoluciones jurídicas y consiguiendo lo que quieren a base de intimidaciones y armas, advirtió el presidente del Tribunal Superior Agrario (TSA), Ricardo García Villalobos. Al participar en el seminario "Seguridad jurídica en la inversión, compra y participación en tierras ejidales y su ordenamiento en materia ambiental" dijo que la sustitución del Estado en algunas zonas del país se toleró por muchos años por razones de corrupción, de manera que no es novedad la cantidad de espacios ganados por las bandas delictivas a las que urge poner un freno. Aseguró que la delincuencia organizada se ha convertido en uno de los principales financiadores de las zonas rurales a las que dotan de materias primas para cultivar sus tierras, desafortunadamente para la siembra de droga. Lo anterior ha provocado que en cerca de 30 por ciento de las tierras cultivables en el país se practique el bicultivo, en donde por una parte siembran alimentos y por otra algún tipo de droga. El Reforma Abre dólar en 12.96 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (17 febrero 2010).- Al menudeo, el dólar americano se vende en ventanillas de Banamex en 12.96 pesos y se compra en 12.51 unidades, en ambos casos los mismos niveles en que cerró en la sesión previa. Los operadores comentaron que los mercados han recibido bien el dato de producción industrial en Estados Unidos, cuyo avance en enero de 2010 fue de 0.9 por ciento, ligeramente por arriba del 0.8 esperado por los analistas. Además, aunque no a la velocidad deseada, los inventarios de casas se redujeron, al tiempo que los inicios de casas, en el primer mes de este año, subieron a 591 mil unidades, lo que equivale a un avance de 2.8 por ciento, pero en la parte del ramo de la construcción todavía hay debilidad. Por su parte, según datos de Consultoría Internacional Banco, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la divisa estadounidense se compraba en 12.65 pesos y se vendía en 12.90 unidades promedio. Inicia BMV con ganancia de 0.28% Ernesto SarabiaCiudad de México (17 febrero 2010). Los mercados de valores han abierto la jornada con alzas, apoyados por indicadores favorables de la actividad económica en Estados Unidos. La Bolsa Mexicana de Valores comenzó con 31 mil 732.96 unidades, lo que representa un aumento de 0.28 por ciento con respecto al cierre previo. El mercado d capitales del País inició con volumen de un millón 353 mil 500 acciones por un importe de 33 millones 694 mil pesos. Las acciones que más alzas reportaban eran Citigroup (C), con 2.96 por ciento; Grupo SIMEC (SIMEC), con 1.52 por ciento; y Cemex, con 1.27 por ciento. En el lado opuesto, las emisoras que empezaron con retrocesos fueron Telmex Internacional 2.67 por ciento (TELINT), seguida por BBVA, con 0.58 por ciento y Kimberly-Clark de México, con 0.15 por ciento (KIMBER). Ronda crudo los dls. 78 en NY Londres, Inglaterra (17 febrero 2010). El petróleo subía el miércoles hacia los 78 dólares el barril, respaldado por la debilidad del dólar y las subidas de los mercados de acciones debido a la renovación del apetito por el riesgo, a medida que cedían los temores a una crisis de la deuda en la zona euro. El crudo estadounidense para marzo ganaba 43 centavos a 77.44 dólares el barril, tras cerrar con una fuerte subida de 3.9 por ciento el martes, mayor ascenso porcentual desde el aumento de 5.8 por ciento visto el 30 de septiembre. El crudo Brent en Londres para abril subía 39 centavos a 76.07 dólares el barril. El euro se sostenía cerca del máximo en una semana frente al dólar por el retorno del apetito por el riesgo a medida que los mercados mundiales de acciones y materias primas extendían las ganancias de precios. Pero los operadores seguían preparados para desprenderse de activos de riesgo en caso de que surjan nuevas noticias sobre

los problemas de la deuda griega. Busca Grecia obtener fondo de 31 mil mdd Atenas. Grecia (17 febrero 2010).- Grecia buscará acudir de forma más rápida a un fondo de la Unión Europea por 23 mil millones de euros (31 mil 580 dólares) para estimular su alicaída economía, dijo este miércoles la ministra de Economía del país. Después de que el martes los ministros de Finanzas de la UE dejaran claro que Atenas no recibiría inmediatamente ningún tipo de ayuda financiera del bloque, la atención se centró en cómo Grecia podrá usar el dinero de un fondo europeo para estimular el crecimiento y combatir una crisis fiscal. El año pasado, la economía griega tuvo una contracción mayor de lo esperada al retroceder un 2,0 por ciento luego de un colapso en la inversión en turismo, lo que apunta a que la recuperación será más larga de lo estimado. Esta es la primera recesión del país desde 1993 y la más profunda desde 1987. Crece 0.9% producción industrial en EU Washington DC, Estados Unidos (17 febrero 2010).- La producción industrial de Estados Unidos creció más de lo esperado en enero, con un alza del 0.9 por ciento, apoyada por mejoras en casi todas las grandes categorías analizadas, reveló este miércoles un informe de la Reserva Federal. Los economistas esperaban un incremento del 0.7 por ciento, tras un alza de igual magnitud en diciembre, revisada desde un dato original de un aumento del 0.6 por ciento. La actividad manufacturera creció un 1.0 por ciento en enero, en un fuerte repunte respecto de diciembre, cuando cayó un 0.1 por ciento. En tanto, el uso de la capacidad instalada subió a un 72.6 por ciento desde el 71.9 por ciento de diciembre. Pese al alza, este indicador aún se encuentra ocho puntos porcentuales debajo del promedio visto entre El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77434.htmlLa deuda de México es 1972 v 2009. dijo la Fed. manejable: analistas Ricardo Jiménez La deuda externa en México no representa ningún riesgo para las finanzas públicas para los siguientes años, pese a la integración del pasivo de Pemex en la contabilidad del gobierno federal. Sin embargo, reconocer la deuda de Pemex por parte del gobierno federal, aunque sea de forma contable, podría generar presiones en cuentas nacionales en el futuro, opinaron analistas consultados. "Es un problema potencial el hecho de haber registrado los pasivos de Petróleos Mexicanos en la parte de deuda pública, porque dado que el precio del petróleo mantiene un precio relativamente alto, en términos financieros no existe ningún riesgo, pero es preocupante el hecho de que la plataforma de producción caiga", dijo Alejandro Villagómez, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). La deuda externa bruta total al cierre de 2009 subió a 96 mil 353.7 millones de dólares, de los cuales 94 mil 599.6 millones de dólares están programados a pagar en el largo plazo, mientras mil 754.1 millones de dólares son de corto plazo. Por estructura, el gobierno federal tiene una deuda de 48 mil 707.8 millones, los organismos y empresas controladas (donde entra Pemex) reportan un pasivo de 41 mil 101.2 millones y la banca de desarrollo registra un saldo negativo de 6 mil 544.7 millones de dólares. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77420.htmlPemex ve un aumento en el precio del crudo Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) prevé una sensible mejora de 7.74 dólares por barril en el precio de la mezcla del crudo mexicano de exportación respecto del valor que el Congreso aprobó en el presupuesto correspondiente a 2010. Nuevos cálculos de la Dirección de PMI Comercio Internacional, filial de Pemex, detallaron que el precio del crudo mexicano podría alcanzar los 66.74 dólares por barril este año. La paraestatal notificó a las secretarías de Energía y Hacienda que luego de evaluar las nuevas condiciones del mercado petrolero es posible esperar excedentes de aproximadamente 4 mil 906 millones de dólares. Los reportes que fueron analizados por el Comité de Precios y el Conseio de Administración de Pemex mencionaron que la empresa está en condiciones de generar aproximadamente 28 mil 771 millones de dólares este año por concepto de la venta externa de crudo tipo Altamira, Istmo, Maya y Olmeca. El Economista http://eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/2010/02/16/perfil-riesgo-rendimiento-las-sieforesPerfil riesgo-rendimiento en las sieforesLas afores ofrecen a sus afiliados cinco siefores básicas con diferentes perfiles de inversión en función de la edad de sus afiliados. ¿Cómo se diferencian los perfiles de riesgo-rendimiento de las siefores? Las sociedades de inversión de fondos para el retiro (siefores) se diferencian, principalmente, por la proporción de instrumentos de renta fija y renta variable que integran sus portafolios, con el fin de ajustarse al perfil y edad de cada afiliado. El concepto en el que se basa la Familia de Siefores ha sido estudiado detalladamente para poder ofrecer un mayor rendimiento a aquellos trabajadores jóvenes, que por su edad es razonable que asuman una mayor diversificación y un perfil de inversión más conservador a aquellos trabajadores cercanos al retiro. Tomemos, por ejemplo, los actuales portafolios de inversión de la Siefore Básica 1 (SB1), que es la siefore más conservadora debido a que invierte los recursos de los afiliados de 56 años y mayores, y el de la Siefore Básica 5 (SB5), el fondo con el perfil de inversión más diversificado que invierte los recursos de los trabajadores menores de 26 años. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/17/acciones-eu-recortanalza-apreciacion-dolar Acciones de EU recortan alza por apreciación del dólar NUEVA YORK. - Wall Street perdía terreno el miércoles por una apreciación del dólar que presionaba a la baja a los precios de materias primas y a las acciones de firmas vinculadas a ese sector. El dólar subía frente al euro por la incertidumbre sobre el futuro de Grecia, lo que debilitaba la moneda común europea. El promedio industrial Dow Jones ganaba 0.34% a 10.303.35 unidades. Mientras que el índice Standard & Poor's 500 avanzaba 0.06% a 1,095.58. Y el índice tecnológico Nasdag Composite trepaba 0.29% a 2,220.60 puntos.. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/17/peso-se-precia-ajustedolarPeso se deprecia por ajuste del dólarLa moneda mexicana perdía el miércoles a 0.17% ante un fortalecimiento global del dólar, tras la divulgación de datos económicos en Estados Unidos más fuertes de lo esperado. Para operaciones al mayoreo, la divisa local retrocedía 2.20 centavos, a 12.8751/12.8800 pesos por dólar. Estados Unidos anunció el miércoles que los inicios de construcciones de nuevas viviendas repuntaron en enero a sus niveles más altos en seis meses. Igualmente, datos oficiales mostraron que los precios de las importaciones y de las exportaciones estadounidenses, así como la producción industrial de la mayor economía del mundo subieron en enero más de lo esperado por analistas. "Creo que la parte de las cifras económicas (de Estados Unidos) es un poco más un pretexto para poner el punto para tomar utilidades en el peso", dijo Enrique Trejo, jefe de cambios del grupo financiero lxe. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/17/bmv-extiende-ganancias-cifras-euBMV extiende ganancias por cifras de EULa Bolsa mexicana avanzaba el miércoles tras la divulgación de datos económicos en Estados Unidos que resultaron mejores a lo esperado por los economistas. El principal índice bursátil, el IPC, subía 0.48% y se

ubicaba en 31,797.28 puntos, en su quinta jornada consecutiva de ganancias. Las alzas eran encabezadas por las acciones de la gigante telefónica celular. América Móvil, las de mayor peso en el índice, que ganaban 0.41%, a 29.65 pesos. Los títulos de Cemex, la tercera mayor productora mundial de cemento, también contribuían al ascenso y escalaban 0.79%, a 12.68 pesos. Los papeles de la minera Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, remontaban 0.49% a 30.60 pesos. http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/02/17/produccion-industrial-eu-crece-09Producción industrial de EU crece 0.9%La producción industrial de Estados Unidos creció más de lo esperado en enero, con un alza de 0.9%, apoyada por mejoras en casi todas las grandes categorías analizadas, reveló el miércoles un informe de la Reserva Federal. Los economistas consultados por Reuters esperaban un incremento de 0.7%, tras un alza de igual magnitud en diciembre, revisada desde un dato original de un aumento de 0.6 por ciento. La actividad manufacturera creció 1.0% en enero, en un fuerte repunte respecto de diciembre, cuando cayó 0.1 por ciento. La producción de los servicios públicos subió 0.7% en enero luego de haber aumentado 6.3% en diciembre por las condiciones climáticas vistas durante ese mes. Los sectores de bienes de consumo, materiales y equipos para empresas también crecieron en enero. En tanto, el uso de la capacidad instalada subió a 72.6% desde el 71.9% de diciembre. Pese al alza, este indicador aún se encuentra ocho puntos porcentuales debajo del promedio visto entre 1972 y el 2009, dijo la Fed. http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/02/17/precios-importaciones-eu-se-recuperanPrecios de importaciones en EU se recuperan Los precios de las importaciones y de las exportaciones estadounidenses subieron más de lo esperado en enero. mostraron cifras oficiales. El Departamento de Trabajo dijo que los precios de las importaciones aumentaron 1.4% el mes pasado tras un alza revisada de 0.2% en diciembre. Al mismo tiempo, los precios de las exportaciones subieron 0.8% tras haber aumentado 0.6% en diciembre. Los analistas consultados por Reuters esperaban incrementos de 0.9% y de 0.4% en los precios de las importaciones y las exportaciones, respectivamente. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/16/mezcla-mexicana-revierte-perdidas-cierra-us7024Mezcla mexicana revierte pérdidas; cierra en US70.24Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la mezcla mexicana de exportación revirtió su tendencia negativa y se vendió en 70.24 dólares, con una ganancia de 2.73 dólares respecto a la sesión anterior. En tanto, los precios de los crudos de referencia en los mercados internacionales también reportaron ganancias, debido a un dato positivo de manufactura en Estados Unidos que impulsó la recuperación del optimismo y de los mercados accionarios. La consultora Bursamétrica señaló que otro factor que apoyó a los precios de los energéticos fue la debilidad del dólar frente al euro y las tensiones internacionales por el programa nuclear de Irán. El día de ayer no hubo cotización del petróleo debido a que en Estados Unidos fue feriado por el "President*s Day", por lo que no se publicaron los cierres del oro negro. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/16/petroleo-aumentacerca-4Petróleo aumenta cerca de 4%Los precios del petróleo terminaron en fuerte alza en Nueva York, con el barril ganando 2.88 dólares a 77.01 dólares, es decir cerca de 4%, afectado por el marcado retroceso de la moneda estadounidense y por nuevas tensiones en Irán. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en marzo terminó en 77.01 dólares, es decir un alza de 2.88 dólares en relación al cierre del viernes. En Londres, el Brent del Mar del Norte para entrega en abril trepó 3.17 dólares a 75.68 dólares el barril. El mercado borró de un trazo su pérdida del viernes (1.22 dólares), que había puesto fin a cuatro sesiones sucesivas de progresión. La explicación se halla en el marcado retroceso del dólar y en el aumento del euro, a partir de los cuales el mercado toma una dirección, explicó Phil Flynn, de PFG Best Research. http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/17/paises-ricosfracasan-promesas-ayuda-ocdePaíses ricos fracasan en promesas de ayuda: OCDELas naciones ricas, incluidas Italia, Francia, Alemania y Japón, incumplirán con las promesas de ayuda hechas hace cinco años, informó la OCDE, lo que afectaría principalmente a África. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) dijo que habría un déficit de 21,000 millones de dólares en la ayuda prometida por los países más ricos del mundo para este año y las donaciones actuales. África será el principal afectado, al recibir apenas 12,000 millones de los 25,000 millones de dólares prometidos en una cumbre del G-8 en Escocia en el 2005, cuando varios países prometieron duplicar su ayuda. "Hay un mundo que se está quedando muy, muy corto en términos de alternativas", dijo el secretario general de la OCDE, Angel Gurría, a periodistas. La organización de caridad internacional Oxfam denunció el fracaso de algunas de las economías más grandes del mundo en cumplir con sus compromisos. http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2010/02/16/aumenta-confianza-mundial-sobre-futuro-economicoAumenta confianza sobre el futuro económico mundial La gente está empezando a sentirse más confiada sobre su futuro, luego de la crisis financiera mundial, aunque la mayoría de las personas sigue preocupada, según un sondeo internacional de la compañía de investigación Ipsos. La encuesta, que involucró a 24,000 personas en 23 países, determinó que 44% de los participantes se sentía confiado sobre su futuro personal, mientras que el 56% estaba preocupado. México mantiene desconfianza A finales del 2008, 42% había expresado confianza en el futuro, los mexicanos aumentaron sus perspectivas tres puntos porcentuales a 40.60% manteniéndose aun así entre los siete países más pesimistas del estudio. &Idquo;En México, la mayoría (79 %) evaluó mal o muy mal, la situación económica. No se perciben cambios significativos respecto a la medición anterior que fue en abril de 2009" declaró Juan Antonio Azcárraga Salcido, Director de Ipsos Public Affairs La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=economia&article=026n1ecoDos de cada tres mexicanos se ganan la vida en la informalidadRoberto González AmadorDos de cada tres personas en edad y condición de trabajar obtienen su ingreso de desempeñar actividades en el sector informal. Es uno de los costos del desplome de la economía en 2009, pero a la vez constituye una forma de restar presión social. "La informalidad contribuyó a que el poder adquisitivo de la población no se desplomara" en México el año pasado, opinó Jorge Sicilia, economista en jefe para América Latina de BBVA Bancomer. En 2009, año en que la economía se contrajo 6.8 por ciento, según estimó ayer BBVA Bancomer, el sector formal prácticamente no generó empleos, mientras la informalidad actuó como la alternativa de ingreso para quien perdía su trabajo.

http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=economia&article=028n2ecoTrabajan en Perú 2 millones

115 mil 400 niños; parte del soporte económicoLima, 16 de febrero. La economía peruana, una de las más sólidas de la región, está sustentada en parte por el aporte productivo de 2 millones 115 mil 400 niños trabajadores, reveló hoy el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). El director del INEI, Renán Quispe Llanos, reconoció que existen algunas zonas de Perú, entre ellas Amazonas, Cajamarca, Huánuco, Junín, Lima y Madre de Dios, donde la ocupación de menores ha crecido. Los distritos de Lima que concentran la mayor cantidad de niños trabajadores son San Juan de Lurigancho (13 mil 678 menores), Ate (7 mil 608), San Martín de Porres (6 mil 938) y Villa El Salvador (6 mil 051 http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=economia&article=028n4ecoPreocupa recesión a hijos de familia en EUNueva York. Los adultos no son las únicas personas preocupadas por la recesión, ya que los niños también están al tanto de la turbulencia económica, según reveló un estudio. Casi 75 por ciento de los padres con hijos con edades entre seis y 16 años dijeron que los menores estaban al tanto de la crisis económica y algunos niños, en particular los de familias acomodadas, han optado incluso por no comprar algo para mantener los costos bajos. &ldguo; Si bien los últimos meses les han enseñado a las familias a cambiar algunos de sus hábitos de gasto, está claro que esas lecciones no empiezan ni terminan con los adultos de la familia", dijo Pamela Codispoti, de American Express, firma que desarrolló el estudio. La consulta, realizada en 506 hogares en Estados Unidos, mostró que los padres aprovechan la oportunidad para enseñar a sus hijos cómo administrar el dinero y la importancia del ahorro. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=economia&article=029n1ecoSevero plan de austeridad para Grecia impone la UE; debe bajar déficit a 8.7% Atenas, 16 de febrero. La Unión Europea (UE) aprobó un severo plan de austeridad para Grecia, a fin de reducir su abultado déficit público de 12.7 por ciento, alcanzado en 2009, a 8.7 por ciento del producto interno bruto (PIB) y le exigió presentar en un mes un nuevo paquete de medidas orientadas a reducir la deuda pública y así evitar poner en peligro la eurozona. En un mes Bruselas hará una primera evaluación del plan de austeridad de Atenas, que ha provocado multitudinarias protestas en el país. El objetivo es que Atenas lleve su déficit público por debajo de 3 por ciento del PIB en 2012, como impone el pacto de estabilidad de la UE. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=economia&article=030n2ecoIncierto, acreditar el IETU en EU, consideran ejecutivos de finanzas Juan Carlos Miranda El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) aseguró que a pesar de la resolución de la Suprema Corte que validó la constitucionalidad del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), la permanencia de dicho gravamen dependerá de que éste sea acreditado por la autoridades hacendarias de Estados Unidos. Enrique Ramírez, presidente de estudios fiscales del organismo, sostuvo que existen altas posibilidades de que el IETU no pueda ser acreditable en suelo estadunidense debido a que la resolución de la Corte determina que el impuesto grava los ingresos brutos de las empresas, "que son precisamente los que no permite acreditar la ley estadunidense", aseguró. Advirtió que sería "catastrófico" que Estados Unidos &ndash:la principal fuente de inversión extranjera directa en México– negara la validez del impuesto, porque eso obligaría a las trasnacionales estadunidenses que operan en el país a trasladar sus inversiones hacia otros destinos. Si esto ocurriera, explicó, las empresas trasnacionales que tienen inversiones en México se verían &ldquo:sobregravadas&rdquo:, es decir, pagarían el impuesto en México y volverían a pagar sobre las mismas utilidades en Estados Unidos sin posibilidad de acreditarlo. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=capital&article=035n1capIncrementos hasta de 44.72% a

http://www.jornada.unam.mx/2010/02/17/index.php?section=capital&article=035n1capIncrementos hasta de 44.72% a productos de la canasta básicaJesús Villaseca Laura Gómez FloresLa Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que continúa al alza el costo de algunos productos que integran la canasta básica. En la primera semana de este mes se reportaron incrementos de entre 10 y 44.72 por ciento, entre ellos al kilogramo de pollo, frijol, café y papa, por lo que una familia debe destinar 6.5 salarios mínimos para adquirir los 25 artículos más necesarios para alimentación, higiene personal y limpieza del hogar. En su más reciente índice de precios, la dependencia destacó que entre los productos que redujeron su precio en la primera semana de este mes respecto de los últimos días de enero está el kilo de tortilla, que se ofrece en las tiendas de autoservicio a 6.50 pesos y 8.50 en tortillerías. Mientras tanto, el arroz pasó de 10.34 pesos a 11.10, la lenteja verde de 5.33 a 16, el plátano Chiapas de 16.67 a 5.75, el chile serrano de 15.34 a 8, y el tomate verde de 18.75 a 6.50.